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A honraria é promovida pela Rede 

Pampa de Comunicação/Jornal O 

Sul (jornal Digital do RS) em parceria 

com o Senar-RS, Sistema Farsul, 

e faz parte da programação da 45ª 

Expointer.
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#Em Doutor Mauricio Cardoso Legislativo 
e Executivo assumem protagonismo de lutar 
pela extensão da RS 342 até Porto Santo 
Antônio. Obra estaria na faixa dos R$ 7,5 
milhões. Achei pouco. Prefeitura, vai indenizar 
famílias.

# Vereadores do PP e PTB, com a presença 
de Ivete Pollo, vereadora, primeira dama e uma 
das pré-candidatas naturais do Progressistas em 
2024, embora seja contra sua vontade qualquer 
especulação. Tem mais pretendentes é óbvio.

# PDT de Doutor Mauricio Cardoso azeita a 
máquina e se organiza como setor de oposição 
tendo na liderança a professora Luiza.

# Essa ave entregava a coluna quando o 
Grêmio terminava de perder para o Ituano, de 
Lajeado Itú, São José do Inhacorá. Não?? Há, 
Itú São Paulo. Em verdade vos digo que a zaga 
do Roger Machado toma gol até do Planeta de 
Caramurú.  

# Deu na Rádio Olinda: Que Eduardo Loureiro, 
deputado estadual do PDT protocolou na 
Assembleia Legislativa homenagem a John 
Deere Brasil pela produção da colheitadeira 
de número 100.000.

# Volta à baila possibilidade de transferência 
do prédio da Câmara dos Vereadores inacabado, 
ao uso do Executivo, sediando ali, após reparos 
de conclusão, serviços municipais.

# Essa ave sente no ar que reformas da 
ordem de mais de R$ 2 milhões, licitadas não 
irão adiante. Informação de um perdigueiro 
que não costuma dar “ô de casa em tapera” 
é que a nova presidência de Márcio Fischer, 
recém eleita vai avaliar possibilidade.

# Quando alguém será responsabilizado pela 
herança maldita de ter começado errado essa 
confusão? Talvez nunca saberemos tudo o que 
rolou...

# São R$ 3 milhões lá alocados, ou mais, 
se corrigirmos pelo jurinho da poupança. 
Duas Patrolas... ou 4 retroescavadeiras, ou 
5 caminhões truckados...ou quando faltam 
carros nas secretarias de saúde, obras, daria 
a bagatela,  27 Carros Ônix 2022 completos, 
cada um cotado a R$ 90 mil...

Linhas diárias de 
ônibus entre Vila 

Cascata e Horizontina 
voltam dia 05/09

Havia de meses a sede 
distrital de Vila Cascata 
está sem ligação por linhas 
de ônibus com a sede do 
município, no que tange ao 
transporte de passageiros. 
U m a  e m p r e s a  c o m 
concessão das linhas alegou 
dificuldades e encerrou o 
itinerário.

O município busca havia 
mais de um ano, encontrar 
de forma legal, amparo a 
este serviço, de grande 
importância para quem 
necessita deslocamentos 
para o trabalho ou mesmo 
para a busca de serviços 
de saúde, outros serviços 
p ú b l i c o s  e  r e l a ç õ e s 
c o m e r c i a i s  e n t r e  a s 

localidades.
Uma empresa manifestou 

in te resse  em pres ta r 
o serviço, e de forma 
emergencial está sendo 
contratada. No período 
ocorrem avaliações acerca 
das reais necessidades 
e quantidade de pessoas 
transportadas, visando a 
operação definitiva.

As linhas tem ponto de 
partida e a parada final, 
a Sub Prefeitura de Vila 
Cascata  e  a  Estação 
Rodoviária Municipal, de 
segundas a sextas-feiras.

Saindo de Horizontina: 
7h, 11h30 e 17h.

Saindo de Cascata/Sub 
Prefeitura: 8h, 13h e 18h.
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Apae de Três de Maio promove 
encontro com as secretarias de saúde 
dos municípios atendidos pelo CER II
Na terça-feira, dia 

23 de agosto, a Apae 
de  Três  de  Ma io 
promoveu um encontro 
com as secretarias de 
saúde dos municípios 
atendidos pelo Centro 
Espec ia l i zado em 
Reabilitação Auditiva e 
Intelectual (CER II) da 
instituição, integrando 
a programação da 
Semana Nac iona l 
d a  P e s s o a  c o m 
Deficiência Intelectual 
e Múltipla.

O encontro visou 
informar aos presentes 
sob re  o  f l uxo  de 
atendimentos no centro. 
Estiveram participando 
representantes dos 
municípios de Alegria, 
Hor izont ina,  Novo 
Machado, São José 
do Inhacorá, Três de 
Maio e Tuparendi.

O coordenador do 
CER II, Leandro Steiger, 
as fonoaudiólogas 
Iasmim Kasprczak 
e Daniela Bonfanti 
dos Santos Elicher, a 
técnica em enfermagem 
Marilei Dockhorn e a 
secretária Carmem 
Cr is t ina  Vis inesk i 
Moreira conversaram 
com o público. Foram 
expostos temas como 
os proced imentos 

XX

administrat ivos do 
serviço, bem como tipos 
de aparelhos auditivos 
d i s p o n i b i l i z a d o s 
e  o  p rocesso  de 
adaptação. Também 
foram distr ibuídos 
folderes informativos 
sobre o centro.

Atualmente, o CER II 
atende, na reabilitação 
auditiva, pacientes 
de 16 munic íp ios 
da região (Alegria, 
Boa Vista do Buricá, 
Cândido Godói, Doutor 
Maurício Cardoso, 
Giruá, Horizontina, 
I n d e p e n d ê n c i a , 
Nova Cande lár ia , 
N o v o  M a c h a d o , 
Porto Lucena, Santo 
Cristo, São José do 
Inhacorá, Senador 
Salgado Filho, Três 
de Maio, Tucunduva e 
Tuparendi). Desde que 
foi criado, em 2019, 
foram cadastrados 
no  se rv i ço  1 .278 
pacientes e 1.012 
crianças receberam 
atendimento e fizeram 
exames.  Somente 
nes te  ano,  fo ram 
r e a l i z a d o s  3 . 6 0 0 
atendimentos e 300 
testes da orelhinha, 
sendo disponibilizados 
5 4 6  a p a r e l h o s 
auditivos.
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LGPD - Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 

2018

Conforme falamos na coluna anterior, hoje, vamos 
estudar o art. 6º da Lei, que trata dos 11 princípios da LGPG, 
os quais fornecem as diretrizes gerais de conformidade do 
tratamento de dados. 

Assim como a maior parte das leis, a LGPD prevê a 
boa-fé daqueles atingidos por ela. Isso é fundamental 
porque, quando falamos de certas regras da Lei, como a 
possibilidade de o titular solicitar a exclusão de seus dados 
ou um relatório completo de tratamentos, nem sempre será 
possível fornecer provas absolutamente incontestáveis de 
que a Lei foi obedecida.

Isso também vale para o detalhamento quanto ao 
tratamento a ser feito, presente na solicitação do 
consentimento ao titular. Até que surjam evidências do 
contrário, o titular deve presumir que o controlador realmente 
está utilizando seus dados pessoais somente para os fins 
acordados. Caso apareçam evidências do contrário, aí sim, 
caberá à ANPD -Autoridade Nacional de Proteção de Dados 
tomar as devidas providências punitivas.

Com isso em mente, além do Princípio da “Boa-Fé”, 
temos os outros dez princípios que devem ser seguidos ao 
se realizar tratamentos de dados pessoais:

Finalidade: uma das mais básicas regras da LGPD é de 
que todo e qualquer tratamento de dados pessoais deve 
ter uma finalidade específica, explicada com clareza para o 
titular. Não é permitido coletar dados sem propósito ou que 
possam vir a ter utilidade para o controlador, pois tudo tem 
que ser explicitamente detalhado para o titular no momento 
de solicitação do consentimento;

Adequação: o tratamento deve realmente acontecer de 
acordo com as finalidades informadas ao titular no momento 
do consentimento, utilizando dados e meios adequados;

Necessidade: outro ponto muito importante para a Lei 
como um todo. A LGPD determina que, independentemente 
do fim proposto, somente os dados absolutamente 
essenciais devem ser tratados. A relevância dos dados 
solicitados é fundamental para que o princípio de finalidade 
seja seguido. Portanto, pense: o que é indiscutivelmente 
necessário que você saiba sobre um usuário?

Livre acesso: como veremos em outros artigos mais para 
a frente, o titular tem direito de solicitar certos relatórios e 
informações sobre o tratamento de dados realizado por sua 
empresa. Como ele é compreendido pela LGPD como sendo 
o soberano sobre essas informações, o titular tem direito a 
entender exatamente como e para que eles são utilizados. 

Essas informações devem ser fornecidas gratuitamente e de 
forma simples, ou seja, compreensível para ele;

Qualidade dos dados: os dados pessoais tratados devem 
ser asseguradamente corretos e atualizados. Portanto, o 
titular tem direito a fazer exigências para garantir isso, como 
pedir a atualização de informações conforme necessário;

Transparência: complementa o princípio do livre acesso 
e especifica a necessidade de clareza na prestação de 
informações aos titulares. Isso inclui informar sobre os 
agentes que efetivamente realizam o tratamento de dados;

Segurança: para assegurar o cumprimento dos demais 
princípios, a segurança dos dados pessoais tratados é 
imprescindível. É dever do controlador e do operador 
tomar todas as medidas cabíveis para garantir que, tanto 
administrativa quanto tecnicamente, os dados pessoais 
tratados estejam devidamente protegidos e mantidos em 
integridade. Além disso, é fundamental garantir que somente 
as pessoas devidamente autorizadas e necessárias tenham 
acesso a esses dados;

Prevenção: a segurança dos dados pessoais não deve 
ser tratada apenas de forma reativa, mas principalmente 
preventiva. Políticas fortes de proteção e privacidade de 
dados pessoais contribuem para o estabelecimento de rotinas 
e processos eficazes para impedir danos aos dados tratados 
e possibilitam a identificação prévia de riscos e ameaças à 
segurança da informação;

Não discriminação: sob hipótese alguma podem os dados 
coletados serem utilizados para fins discriminatórios, como 
recusar serviços com base em informações étnicas. Isso não 
impede os controladores de cumprirem as regulamentações 
de seus setores quanto aos clientes a quem podem ou não 
prestar serviços — não é ato discriminatório, por exemplo, um 
banco recusar crédito a um indivíduo envolvido com lavagem 
de dinheiro;

Responsabilização e prestação de contas: o agente deve 
não apenas adotar as devidas medidas de segurança para 
proteção dos dados, mas ser capaz de comprová-las. Em 
casos de incidentes e outras falhas, isso será levado em 
consideração pela ANPD na hora de definir as sanções 
aplicadas.

Fonte: - Guia de Boas Práticas de Proteção de Dados no 
Setor de Transporte CNT/SEST/SENAT/ITL Brasília DF; 

- LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais - Lei 
nº 13.709 de 14 de agosto de 2018.

- Guia LGPD, Mariana Gonzáles – 20/12/2019, Idwall 
Tecnologia Ltda, 2020.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023 e 

 membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

Obra que está sendo 
executada com recursos 
do Avançar Turismo e 
que qualifica o acesso 
ao Parque Municipal de 
Eventos e Campus da 
Faculdade Horizontina 
c o n e c t a n d o  d u a s 
importantes avenidas 
s e  e n c o n t r a m  e m 
execução.

O investimento de 
quase R$ 1,5 milhão, 
tem participação do 
Estado e contrapartida 
da Prefeitura. As obras 
se encontram na fase 
de abertura do traçado 

e terraplenagem, para 
após receber drenagem 
c o m  t u b u l a ç ã o  e 
pavimentação asfáltica.

Para essa importante 
melhoria, o município 
c o n t o u  c o m  a 
compreensão da direção 
da facu ldade,  po is 
ocorreram mudanças 
estruturais na via de 
acesso a espaços da 
instituição, bem como, 
os transtornos gerados 
temporários gerados 
pelos serviços, que 
devem ser concluídos 
em poucas semanas.

Prefeito e vice 
conferem obra 
de conexão das 
avenidas Leonel 
Brizola e Ipês

HORIZONTINA
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Cotrirosa busca tendências 
para a rede de supermercados

U m a  e q u i p e  d a 
Cotr i rosa par t ic ipou 
nos dias 23, 24 e 25 de 
agosto, da Expoagas, 
uma feira promovida pela  
Associação Gaúcha de 
Supermercados, a maior 
do setor em todo o Cone 
Sul. Pela Cooperativa, 
p a r t i c i p a r a m  s e t e 
c o o r d e n a d o r e s  d e 
unidades, o gerente de 
varejo e  agroindústria, 
D i l m a r  H o f f e r b e r ; 
a  coordenadora  de 
c o m p r a s ,  R o j a n e 
P a l a v e r   S c h w e r z ; 
e a coordenadora de 
marke t ing ,  Pa t r í c ia 
Beckmann Dutra.

O evento foi realizado 
no  Centro de Eventos 

F i e r g s ,  e m  P o r t o 
Alegre e ofereceu aos 
participantes importantes 
tendências relacionadas 
à área de supermercados, 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
negociação, além de 
palestras extremamente 
relevantes, que envolvem 
a temática.

"Tivemos  g randes 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
fortalecer a parceria 
c o m  a s  i n d ú s t r i a s 
fornecedoras, buscar 
as novas tendências 
de comportamento do 
consumidor, conhecer 
lançamentos de novos 
produtos e tecnologias. 
Com isso,  podemos 
oferecer em nossa rede 

de supermercados, a 
todos os nossos clientes, 
um mix de produtos 
cada vez melhores e 

mais variados", destaca 
o gerente de varejo e 
agroindústria da Cotrirosa, 
Dilmar Hofferber.
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TRÊS DE MAIO

Marcelino Colla receberá a premiação neste domingo, em Porto Alegre

Presidente da Unitec será 
homenageado no Troféu Senar/O Sul

No próximo domingo, 
dia 28 de agosto, o 
presidente da Unitec, 
Marcelino Colla, será 
homenageado no Troféu 
Senar/O Sul, enquanto 
instrutor do Senar-RS.

O Troféu Senar/O Sul 
destaca as personalidades 
e empresas que mais 
contr ibuíram para o 
desenvolv imento do 
agronegócio ao longo 
do ano, em diferentes 

categorias relacionadas 
ao agro.

A s o l e n i d a d e  d e 
premiação ocorrerá na 
Associação Leopoldina 
Juvenil, em Porto Alegre. 
A honraria é promovida 
pela Rede Pampa de 
Comunicação/Jornal O 
Sul, em parceria com o 
Senar-RS, integrante do 
Sistema Farsul, e faz 
parte da programação da 
45ª Expointer.
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Serão sorteados mais de R$ 1.5 milhão em prêmios

Cresol Cooperar fortalece seus 
vínculos com a Imprensa Regional e 
potencializa campanha de prêmios 

“Vem Junto Cooperar”

Um café da manhã 
com a imprensa regional 
de sua área de atuação, 
marcou a última quinta-
feira, dia 25, junto a Cresol 
Cooperar com sede em 
Humaitá e agências em 
Horizontina, Crissiumal, 
Nova Candelária, Boa 
Vista do Buricá, Sede 
Nova e São Martinho.

Os diretores Silvano 
Klassen, Clécio Ludwig, 
Leandro Guedes, Iosi 
Fr izzo,  os gerentes 
das agências, entre 
eles Vilmar Horbach 
de Horizontina, com 
o jornal ista Dalvane 
Ra fae l  dos  San tos 
r e c e p c i o n a r a m  o s 
veículos de comunicação.

A p r e s e n t a r a m  o s 
números do sistema 
de crédito Cresol, que 
está presente em 17 
estados brasi le i ros, 
bem como o resultado 
da Cresol Cooperar e 
seus objetivos a curto 
e médio prazos, com 
vistas a investimentos e 
expansão. Destacaram 
a gama de produtos e 
serviços, a tecnologia 
aliada ao atendimento 
presenc ia l  de  seus 
c o l a b o r a d o r e s  e 

proximidade com as 
demais instituições da 
comunidade onde atuam.

A Campanha Vem 
Junto Cooperar também 
fo i  apresentada em 
destaque como a busca 
do fortalecimento da 
Cresol. Com abrangência 
em SC, RS e MS, a 
Cresol busca fortalecer 
a parceria com seus 
cooperados e mostrar 
que cooperar onde é 
seguro,  tem mui tas 
vantagens.

A  c a m p a n h a  f o i 
lançada oficialmente 
em maio e vai sortear 
mais de R$1.5 milhão 
em prêmios. Dentre eles 
estão: carros, smart tvs, 
geladeiras, lavadoras e 
vales-poupança. Serão 

realizados três sorteios 
durante a campanha e 
mais o sorteio final do 
carro, na Assembleia 
Geral das Cooperativas 
em março de 2023.

Para participar é muito 
simples, o cooperado 

irá receber um cupom a 
cada novo depósito em 
poupança no valor de R$ 
500, novas aplicações 
em RDC no valor de R$ 
1.000 ou ter capitalização 
de recursos na Cresol no 
valor de R$ 200. Para 
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saber mais, consultar o 
regulamento completo no 
site: www.cresol.com.br/
campanhas

 A CAMPANHA 
NA CRESOL 
COOPERAR

Na Cresol Cooperar, 
teremos 4 sorteios. Uma 
geladeira, um televisor e 
uma lavadora para cada 
unidade de atendimento. 
Por último, durante nossa 
assembleia geral em 
2023, um Fiat Strada 
zero km.

-Pr imei ro  Sor te io : 
Geladeira Consul Frost, 
dia 19/08/2022

-Segundo Sorte io: 
Smart TV 40” Led TCL, 
dia 18/11/2022

-Terce i ro  Sor te io : 
Lavadora Electrolux, dia 
20/01/2022

-Quarto Sorteio:  NV 
Strada Volcano CD 1.3, 
22/22, dia 23/03/2022, 
durante Assemble ia 
Geral da Cooperativa

SOBRE A 
CRESOL SICOPER

Com 7 anos de história, 
170 mil cooperados 
e 167 agências de 
relacionamento em 
4 estados, a Central 

C r e s o l  S i c o p e r 
encerrou o ano de 2021 
com R$63 milhões de 
sobras, sendo pagos 
ao capital social dos 
cooperados R$8,7 
m i lhões  em ju ros 
proporcionai
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COMDAF assina contrato 
com Prefeitura de Doutor Mauricio 
Cardoso para gestão dos Resíduos 

Sólidos Domiciliares
N a  m a n h ã  d a 

segunda-feira(22), no 
Gabinete do prefeito 
Marino José Pollo foi 
assinado o contrato de 
prestação de serviço 
de recolhimento do lixo 
domiciliar do Município 
de Doutor Maurício 
Cardoso, que entra em 
vigor a partir do dia 1 de 
setembro de 2022.

A empresa ganhadora 
da l i c i tação e  que 
real izará o serv iço 
será a Cooperativa de CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Trabalho de Reciclagem 
Mãos Dadas com o 
Futuro - COMDAF de 
Horizontina.

No ato de assinatura do 
contrato esteve presente 
o representante da  
contratada Clodoaldo 
de Oliveira. O valor a ser 
pago anualmente para a 
realização do serviço é 
R$ 389.548,65 por um 
período de 05 anos.

Na ocasião foram 
designados servidores 
públicos municipais 

como fiscais de contrato 
para acompanhamento 
dos serviços prestados 
p e l a  e m p r e s a .  A 
Administração Pública 
M u n i c i p a l  p e d e  a 
c o l a b o r a ç ã o  d a 
população, para que 
esse  se r v i ço  se j a 
fiscalizado por todos:

 - Manter as tampas 
das lixeiras fechadas, 
para evitar que animais 
como gatos e cachorros 
tenham acesso ao lixo 
e rasguem os sacos; - 

Separar lixo orgânico 
(úmido) do lixo Reciclável 
(seco); - Colocar o lixo 
na lixeira no dia da 
coleta; - Não obstruir 
(estacionar veículos) 
em frente as lixeiras em 
dias de coletas; - Vidro 
quebrados (colocar em 
caixas identificadas, 
para evitar possíveis 
acidentes);  

A t e n ç ã o  p a r a  a 
alteração de horário do 
recolhimento do lixo. O 
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Lixo úmido/orgânico será 
recolhido nas segundas 
e sextas-feiras, a partir 
das  9h da manhã. 
Lixo reciclado será 
recolhido nas quartas-
feiras a partir das 9h 
da manhã.   No interior 
do município a coleta 
do lixo será realizada 
quinzenalmente. -No 
Ba lneár io  Londero 
na primeira e terceira 
semana do mês, nas 
s e g u n d a s - f e i r a s  a 
part ir das 7h30min. 
No Balneário Ilhas do 
Chafariz na segunda 
e quarta semana do 
mês, nas segundas-
fe i ras  a  par t i r  das 
7h30min. Lembrando 
que, nos meses de 
dezembro, janeiro e 
fevereiro o recolhimento 
do l ixo passa a ser 
semana lmente  nos 
b a l n e á r i o s .  N a s 
segundas-fe i ras no 
Balneário Londero e 
as sextas-feiras no 
Ba lneár io  I lhas  do 
Chafariz, a partir das 
7h30min.  

Qualquer ajuste será 
amplamente divulgado 
pos te r i o rmen te  no 

Site da prefeitura, nas 
redes sociais, na rádio 
e grupo de Whatsapp 
do município.   Pedimos 
a  c o l a b o r a ç ã o  d e 
toda a população na 
fiscalização e havendo 
qualquer irregularidade 
o munícipe pode ligar 
no telefone 55 3534-
1 6 2 6  S e c r e t a r i a 
Municipal de Urbanismo 
o u  0 8 0 0 - 5 4 11 4 1 3 
(Serviço de Denúncia 
e  r e c l a m a ç õ e s - 
OUVIDORIA) .  Com 
isso, juntos melhoramos 
a qualidade do serviço 
realizado. 
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O deputado estadual 
Eduardo Loureiro propôs 
q u e  a  A s s e m b l e i a 
Legislativa declare Voto 
Congratulatório para a 
John Deere, pela marca 
h is tór ica  a lcançada 
recentemente, quando a 
unidade de Horizontina 
produziu a colheitadeira 
de número 100 mil. A 
proposta de Loureiro 
será lida na próxima 
Sessão Plenária, quando 
então será deliberada, 
para posterior envio da 

distinção à empresa.
A colheitadeira de 

número 100 mi l  da 
unidade de Horizontina 
é  a  mode lo  S-790, 
totalmente automatizada 
e  u m a  d a s  m a i s 
modernas do mercado. O 
Voto Congratulatório da 
Assembleia Legislativa 
para esse importante feito, 
foi sugerida ao deputado 
Loureiro pelo prefeito de 
Horizontina Jones Cunha 
e os vereadores Rafael 
Godoy e Márcio Fischer.

Loureiro propõe Voto Congratulatório 
por feito histórico da empresa John 

Deere em Horizontina
Sugestão ao parlamentar foi dos vereadores Márcio Fischer e Rafael 

Godoy e do prefeito Jones Cunha
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Na tarde da última 
segunda-feira (22/08), 
foi entregue ao Prefeito 
M u n i c i p a l ,  J o n a s 
Fernando Hauschild, 
a  f i n a l i z a ç ã o  d a 
Proposta de Reforma 
Administrativa elaborada 
pela Comissão Central, 
formada por Servidores 
Municipais At ivos e 
Inativos, Representantes 
d o  S i n d i c a t o  d o s 
Municipários e do Poder 
Executivo.

Importante salientar 
que a Comissão Central 
já realizou a Reforma 
do Regime Jurídico 
Único, entregue à gestão 
anterior, e finalizou a 
e t a p a  c o n s t i t u í d a 
pelo Organograma e 
Atribuições de Cargos 
e Funções, além da 
c r iação  de  Cargos 
Comissionados e Cargos 

Efetivos importantes 
para o bom andamento 
do serviço público.

T ã o  i m p o r t a n t e 
quanto, ainda propôs 
aumento de coeficientes 
iniciando pelos padrões 
1 e 2 de vencimentos, 

sendo que os demais 
p a d r õ e s  p o d e m  i r 
sendo  rea jus tados 
em escalonamento. 
Ressalta-se também, 
que fo i  conversado 
com o Prefeito sobre 
a  recr iação da Le i 

sobre a Gratificação 
por Escolaridade e a 
alteração na Lei do 
vale-alimentação. Vale 
ressaltar que todo o 
estudo e proposta final foi 
assessorada pela DPM 
(Consultoria Jurídica).

TUCUNDUVA

Comissão central entrega 
proposta da reforma administrativa 

ao prefeito Jonas Fernando
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Ainda em comemoração 
à Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla, no 
dia de ontem (24/08), a 
Equipe do Cras Vida Nova 
realizou uma integração 
com os municípios de 
Tuparendi e Porto Mauá. 
O encontro foi realizado 
no Clube Conviver da 
Terceira Idade na cidade 
de Tuparendi, foi uma 
integração muito animada, 
com música ao vivo, muita 
dança e muita alegria das 
turmas.

O Governo Municipal 
de Tucunduva juntamente 
c o m  a  A s s i s t ê n c i a 
S o c i a l  e  G r u p o  d e 
C o n v i v ê n c i a  P a d r e 
Pedro Stoelben agradece 

aos organizadores da 
integração e ressalta a 
importância de atividades 
como esta que tem por 
objetivo criar condições 
para essas pessoas 
e s p e c i a i s  p o d e r e m 
participar das principais 

Grupo de Convivência Padre Pedro 
Stoelben participa de integração com 

municípios vizinhos

TUCUNDUVA

a t i v i d a d e s  d e  q u e 
as  pessoas  comuns 
participam, permitindo-
lhes o exercício pleno 
da cidadania, e levar o 
indivíduo a funcionar 
p l e n a m e n t e  d e n t r o 
das suas condições de 

limitação.
Importante salientar, 

que ainda na última terça-
feira (23/08), o Grupo de 
Convivência Padre Pedro 
Stoelben participou de um 
ensaio da Banda Os Atuais, 
onde se divertiram muito.



26 DE AGOSTO DE 2022 17Edição Final de Semana

Lideranças mauricienses 
mobilizadas pelo asfaltamento da 

cidade ao Porto Santo Antônio
O que parecia uma 

ideia distante, surge 
como possibilidade real 
e começa a impactar 
o planejamento futuro 
do desenvolvimento 
regional.

D o u t o r  M a u r i c i o 
Cardoso desenvolveu o 
estudo, e tem números 
do investimento para 
construção da ligação 
asfáltica da RS 342 até 
Porto Santo Antônio, 
contornando o perímetro 
urbano a partir do pórtico 
de entrada da Avenida 
Getùlio Vargas.

O s  v e r e a d o r e s 
mauricienses estiveram 
presentes recentemente 
a importante ato público 
realizado em Horizontina 
com a presença dos 
deputados federal Danrlei 
Hinterholz, estaduais 
Z i l á  B re i tenbach  e 
Aloísio Classmann, bem 
como os candidatos 

ao governo, que até o 
momento l ideram as 
intenções de voto das 
sondagens eleitorais 
Eduardo Leite e Gabriel 
Souza da col igação 
PSDB/MDB/União Brasil/
PSD&outros.

Segundo Jair Vergutz, 
vereador do PTB, o 
projeto entregue é de 

R$ 7,5 milhões que 
estão sendo buscados 
junto ao Estado, com a 
Prefeitura assumindo 
a s  i n d e n i z a ç õ e s 
das áreas lindeiras à 
estrada como forma de 
contrapartida. Segundo 
Vergutz a mobilização 
é geral, junto a todos os 
candidatos postulantes 

ao Piratini e deputados 
q u e  t e n h a m  b a s e 
eleitoral na região, bem 
como articulam-se ações 
com a política regional, 
força empresarial  e 
instituições, bem como 
no  re l ac i onado  ao 
Paso Fronteiriço, ações 
ar t icu ladas com as 
lideranças argentinas. 
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Novas melhorias no parque de eventos 
para uso dos visitantes

A Secretar ia de 
Desenvo lv imento 
E c o n ô m i c o , 
responsável  pela 
administração do 
Parque de Eventos 
João de Ol ive i ra 
B o r g e s ,  e s t á 
f inal izando nesta 
sexta-feira, dia 26, 
as obras de um bloco 
de sanitários duplo, 
composto de quatro 
vasos sanitários e pias 
próximo ao laguinho 
do parque, espaço 
usado aos finais de 
semana, e durante 
a semana também 
pelos usuários deste 
espaço público.

T a m b é m  f o i 
i ns ta lada  p ias  e 
espelhos na área 
externa, e tanque para 
que os praticantes 
do motocross, jipe e 
gaiolas que fazem 
t r e i nos  no  l oca l 
possam higienizar 
suas botas e roupas 
após as atividades.

As margens do 
laguinho, foi reforçada 
a  s ina l ização de 
c o n t e n ç ã o  p a r a 
melhor visualização 
de todos os usuários. 
Os investimentos são 
de R$ 10.000,00.

P e d e - s e  a o s 
usuários que não 

a l i m e n t e m  c o m 
restos de comidas 
os peixes do lago, 
pois eles recebem a 
ração recomendada 
à espécie na dose 
diária recomendada, 
pela zeladoria do 
parque.

Igualmente, informa 
a SMDE, que todas as 
dependências estão 
mon i to radas  po r 
câmeras para maior 
segurança de todos. O 
prefeito Jones Cunha, 
vice-prefeita Zuleica 
Wehner, juntamente 
com o Secretár io 
da  pas ta  G i lmar 
Quintiliano e o Diretor 
A d i l s o n  O l i v e i r a 
a c o m p a n h a r a m 
os t rabalhos dos 
serv idores Kapa, 
Béto e Belarmino, nas 
melhorias instaladas.

HORIZONTINA
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Temática tem sido abordada pela Cooperativa durante o roteiro de 
palestras sobre a cultura da soja

Cotrirosa debate menor custo 
e maior produtividade, 

nos próximos ciclos de soja

A Cotrirosa iniciou no 
dia 12 de agosto, um 
importante roteiro de 
palestras sobre a cultura 
da soja, ministradas pelo 
engenheiro agrônomo 
e pesquisador, Sérgio 
Schneider. O objetivo é 
oferecer aos associados 
e clientes da Cooperativa, 
o  maior  número de 
informações e promover 
um diálogo, para que os 
agricultores entendam 
como é possível manter 
o custo de produção, 
que vem crescendo, sem 
perder produtividade.

Entre as principais 
abordagens realizadas 
estão: qual idade do 
solo, plantio e semente; 
invasoras e pragas; 
doenças, especialmente 
a s  r e l a c i o n a d a s  à 
ferrugem; situação da 
ferrugem no Paraguai e 
no Brasil; e observação 
de correntes aéreas. 

Ta m b é m ,  a  p a r t i r 
de setembro,  estão 
p r e v i s t o s  v í d e o s 
técnicos semanais, com 
informações e orientações 
aos  produtores ,  de 
acordo com os principais 
q u e s t i o n a m e n t o s 
q u e  c h e g a r e m  a o 
Departamento Técnico 
da Cotrirosa.

Schneider  exp l ica 
que uma das principais 
t e n d ê n c i a s  é  a 
permanência no aumento 
do custo de produção, 

mas que é possível 
aumentar o potencial 
produtivo, sem precisar 
elevar os custos. "Os 
fatores de produção, 
uma vez entendidos 
por nossos agricultores, 
teremos a segurança e a 

certeza de que, ao longo 
dos próximos anos, 
haverá um potencial de 
produção maior dentro 
da sua propriedade, sem 
ter mais gastos", destaca 
o engenheiro agrônomo 
e pesquisador.
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Evento foi realizado no último sábado, 
no refeitório da instituição

APAE de Três de Maio abre Semana 
Nacional da Pessoa com Deficiência 

reunindo lideranças convidadas

No sábado, dia 20, a 
Apae de Três de Maio 
realizou a abertura 
da Semana Nacional 
d a  P e s s o a  c o m 
Deficiência Intelectual 
e Múltipla. Diretoria, 
c o l a b o r a d o r e s , 
autodefensores, alunos 
inseridos no mercado de 
trabalho, autodefensoria 
da família, Clube de 
Mães e imprensa foram 
recepc ionados  no 
refeitório da instituição 
para um café.

A  d i r e t o r a 
administrativa da Apae, 
Nadir Gabe, saudou e 
agradeceu a presença 
dos integrantes da 
d i re tor ia  apaeana; 
dos autodefensores 
Nádia Flores e Gilberto 
S c h u a n d e r ;  d o s 
autodefensores da 
família, Dirceu Gresele 
e Marlene Sartor; dos 
alunos inseridos no 
mercado de trabalho; 
da presidente do Clube 
de Mães ‘Aqui meu filho 
é feliz’, Solange Megier; 
e dos colaboradores 
da saúde, educação, 
serviços administrativos 
e de apoio.

“ A o  i n i c i a r m o s 
mais uma Semana 

Nacional da Pessoa 
c o m  D e f i c i ê n c i a 
Intelectual e Múltipla, 
sob o tema ‘Superar 
barreiras para garantir 
inclusão’, podemos 
a f i r m a r  q u e  n ó s , 
enquanto organização 
do  te rce i ro  se to r, 
estamos cumprindo 
com nosso papel, pois 
neste mês de agosto 
foi possível incluir três 
jovens no mercado de 
trabalho, totalizando 21 
alunos empregados em 
empresas locais e da 
região, o que muito nos 
orgulha”, comemorou.

N a d i r  e n f a t i z o u 
que,  em razão da 
pandemia, a Apae não 
está real izando os 

tradicionais eventos que 
angariavam recursos, 
tão necessários para a 
manutenção do trabalho. 
“Por isso, convidamos 
a  c o m u n i d a d e  a 
novamente nos apoiar 
no Pedágio do Carinho, 
que ocorrerá no próximo 
sábado, dia 27, das 8h 
às 13h, nas principais 
ruas de nossa cidade.”

Na  sequênc ia ,  o 
v ice-pres idente  da 
Apae, Paulo Camargo, 
destacou a relevância do 
trabalho e da atuação de 
todos que prestigiavam 
o evento. “A Apae conta 
com muitas parcerias, o 
que é muito importante.” 
Após, os participantes 
confraternizaram com 

um delicioso café da 
manhã.

Atualmente, a Apae 
de  Três  de  Ma io , 
mantenedora da Escola 
de Educação Especial 
H e l e n  K e l l e r ,  d o 
Centro de Atendimento 
E d u c a c i o n a l 
Especializado Helen 
Kel ler  e do Centro 
E s p e c i a l i z a d o  e m 
Reabilitação Intelectual 
e Auditiva (CER II), atua 
nas áreas da educação, 
ass is tênc ia soc ia l , 
saúde e na garantia 
e defesa de direitos, 
atendendo 210 pessoas 
c o m  d e f i c i ê n c i a 
intelectual e/ou autismo, 
pacientes e usuários e 
suas famílias.
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Peça Teatral Alma Missioneira 
deve visitar municípios da 
região espera seu criador

Em comemoração aos 
80 anos da bibl ioteca 
pública de Santo Ângelo, 
no dia 15 de agosto de 
2022, a Peppe Company 
C o m p a n h i a  A r t í s t i c a 
apresentou uma novidade 
cultural ao público regional, 
usando o momento como 
lançamento do espetáculo. 
Com pilares fortes na 
educação, turismo e cultura, 
a peça “Alma Missioneira” 
é um panorama importante 
das Missões e seu reflexo 
na formação histór ica 
riograndense.

A obra teatral é uma 
v e r d a d e i r a  a u l a  d e 
história, onde conta a 
presença humana milenar 
no território de todos os 
municípios do Rio Grande 
do Sul, depois descreve 
as questões do período 
da entrada dos primeiros 
e u r o p e u s ,  a  d i v i s ã o 
territorial entre Portugal e 
Espanha e especialmente 
a cristianização dos Povos 
Nativos através das Missões 
Jesuítico-Guarani e a saga 
que se transformou no 
povo gaúcho inicial e atual.

O texto é de José Roberto 
de Oliveira, com adaptação 
para a linguagem do teatro 
de Rogério Peppe. No 
elenco estão os atores 
Rogério Peppe e Lucas 
Segatto; sendo também 
os diretores da Peça. 
Na equipe técnica de 

sonoplasta Carlos Alves e 
de iluminação Emerson dos 
Santos.

A peça demonstra textos 
mundialmente famosos 
sobre os acontecimentos 
em nosso território. Como 
exemplo podemos citar 
Voltair que chamou de 
“triunfo da humanidade”, 
Montesquieu de “primeiro 
es tado  i ndus t r i a l  da 
América” e Muratório, o 
principal filósofo italiano 
dos anos 1700 que chamou 
de “a realização ideal do 
cr ist ianismo”, estes e 
muitos outros que retiram 
a ideia de uma história 
de pedras e falam de 
uma experiência única na 
humanidade, como diz a 
própria UNESCO.

O teatro é uma forma 
de contar,  most rar  e 
assimilar a história épica 
das Missões Jesuíticas 
na América do Sul, que 
ocupou desde 1626 cada 
espaço territorial do nosso 
estado, todavia tema tão 
desconhecido da maioria 
do Povo Gaúcho. O produto 
artístico vem de encontro 
com o desenvolvimento da 
economia criativa no RS.

A partir deste momento a 
peça está pronta para ser 
apresentada em qualquer 
munic íp io  do estado. 
Os contatos podem ser 
feitos através do telefone 
55.99951.1843.
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Sicredi Noroeste vence processo e 
passa gerenciar folha de pagamento 

da prefeitura mauriciense
N a  q u i n t a - f e i r a , 

(25), no gabinete do 
Prefeito Marino Pollo, foi 
assinado o contrato com 
a Instituição Financeira 
Cooperativa de Credito 
de Livre Admissão de 
Associados (Sicredi 
Noroeste), para cessão 
onerosa do direito de 
receber e efetuar o 
pagamento da folha 
mensal dos agentes e 
servidores públicos do 
Poder Executivo e do 
Poder Legislativo do 
Município de Doutor 
Maurício Cardoso.

São em torno de 318 
con t ra tos  inc lu indo 
s e r v i d o r e s  a t i v o s , 
i n a t i v o s  e  c a r g o s 
eletivos, podendo ocorrer 
variações, para mais ou 
para menos, ao longo 
do período do contrato. 
O contrato resul tou 

do processo licitatorio 
nº48/2022 real izado 
no dia 23 de agosto, 
sendo sua vigencia de 
60 meses, com início 
no mês de setembro. 
Estiveram presentes na 
ocasião   para assinatura 
do contrato, o Presidente 
do Sicredi Noroeste 
Glei Amaro Linhares e 
o Gerente da unidade 
do Sicredi no município 
Jorge Leandro Schmidt.


